



Madrid, 22 Diciembre.

*El Secretario particular*

DE S. M. EL REY

Señor

Don Gonzalo Reparaz.

Mi distinguido amigo

Espero de la bondad de V. que me perdone si he retrasado algunos dias en contestar á sus muy amables cartas del 2 y 3 del actual, pero á mi gran pesar me ha sido materialmente imposible el dar cumplimiento á tan grata tarea por el cúmulo de quehaceres de todo género que han embargado por completo mi atención estos dias. Cree V. que lamento este retraso y confío en su reconocida benevolencia que ha de mostrarse indulgente conmigo.

S. M. el Rey leyó con gran atención ó interés las dos cartas de V. y se quedó con las notas ó breves memorias que sobre distintos puntos remitía V. para

1-21-22

prometidas en una carta de Crédito indicando que se destinen para las Escuelas en Tánger.

A este fin pensó desde luego destinarlas S.M. y así se lo comunicó cuando V. estaba todavía en Madrid.

Ahora el deseo de S.M. es que empiecen pronto las obras y que al establecerse las enseñanzas se tengan presentes todas las oportunas observaciones que Le han sido hechas para que se levante el nombre de España y podamos demostrar que somos capaces de una misión civilizadora y practicamente educadora.

Mil gracias por el interesante libro sobre Marruecos que me envió V. y que leo en los ratos de que puedo disponer.

Felices Pascuas y dichosísimo año nuevo para V. y todos los suyos, mis saludos á su Señora (c.p.b.) y V. sabe es siempre su mas atento seguro servidor y amigo

q. b. s. m.

Emilio M. de Torres